



BERNARDO ROJAS
Jefe de Unidad de Biblioteca, Universidad de O'Higgins

El Libro y la lectura

El Día del Libro es una fecha que nos invita a reflexionar sobre el poder transformador de la lectura en nuestras vidas y en nuestras comunidades. En este contexto, es crucial destacar cómo el hábito de leer no solo enriquece a nivel personal, también contribuye al desarrollo, progreso y bienestar de nuestras regiones. Los libros y la lectura son esenciales para cualquier sociedad que busque una vida cohesionada y trabaje en pos del bienestar de sus comunidades.

La lectura y los libros han atravesado una transformación radical. El contexto social y los avances tecnológicos han hecho repensar las formas de leer y los soportes en que se lee; no obstante, aún se mantiene el espíritu en tanto hay un desarrollo del pensamiento, del lenguaje, del punto de vista con el que se ve la vida y nos regocija la imaginaria que emana de estas instancias.

Los libros y las bibliotecas juegan roles centrales en este proceso de transformación. Las bibliotecas no solo son espacios físicos donde se albergan libros, sino que son verdaderos centros de conocimiento y cultura que promueven el acceso equitativo a la información y fomentan la alfabetización desde una edad temprana hasta la edad adulta. Espacios de encuentro, aprendizaje y descubrimiento que potencian el desarrollo integral de las personas y de las comunidades en las que están insertas. Este nuevo panorama insiste en mantener el espíritu

inicial de la lectura. Los libros y la lectura son un viaje que amplía nuestros horizontes, nos conecta con nuevas ideas y perspectivas, y nos permite adquirir conocimiento y habilidades que son fundamentales para nuestro crecimiento personal y profesional. Cuando una persona se sumerge en la lectura, se abre a un mundo de posibilidades y oportunidades que antes podían parecer inalcanzables.

Unesco, en el año 1996, instauró las celebraciones del Día del Libro y los Derechos de Autor. Miguel de Cervantes y Saavedra, William Shakespeare y el Inca Garcilaso de la Vega, célebres escritores de nivel mundial, fallecen un día 23 de abril, en diferentes épocas, instituyendo este día oficialmente como el Día del Libro.

Y con esto, ad portas del Día del Libro, es fundamental reconocer y valorar el poder de la lectura. Cada libro leído, cada historia compartida, y cada conocimiento adquirido contribuyen a construir un futuro más desarrollado, inclusivo y próspero para todos.

Invitemos a más personas a descubrir el placer de la lectura, a apoyar a nuestras bibliotecas locales y a seguir promoviendo el acceso a la educación y la cultura.

Por último, los invito a revisar la cartelera de actividades que la Universidad de O'Higgins a través de su Unidad de Bibliotecas tiene preparada durante el mes del libro en <https://www.uoh.cl> y <https://bibliotecas.uoh.cl>.